
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA/ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

ODONTOPEDIATRIA E ORTODONTIA DA FACULDADE DE ODONTOLOGIA DA 2 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS, REALIZADA NO DIA 8 DE MAIO DE 2018. 3 

Aos oito dias do mês de maio de 2018, às 12h30min, na sala 2609, do prédio da Faculdade de 4 

Odontologia, mediante prévia convocação, reuniram-se, na Câmara/Assembleia do 5 

Departamento de Odontopediatria e Ortodontia da Faculdade de Odontologia da UFMG, sob a 6 

presidência da Sra. Chefe do OPO, Profa. Miriam Pimenta Parreira do Vale, os seguintes 7 

professores: Alexandre Fortes Drummond, Elizabeth Maria Bastos Lages, Fernanda 8 

Bartolomeo Freire Maia, Fernanda de Morais Ferreira, Henrique Pretti, Isabela Almeida 9 

Pordeus, Joana Ramos Jorge, Júnia Maria Cheib Serra Negra, Leniana Santos Neves, 10 

Leonardo Foresti Soares de Menezes, Lucas Guimarães Abreu, Patrícia Maria Pereira de 11 

Araújo Zarzar, Paulo Antônio Martins Júnior, Raquel Gonçalves Vieira de Andrade, Sheyla 12 

Márcia Auad e Soraia Macari. A Profa Carolina de Castro Martins encontra-se no exterior para 13 

realização de estágio pós-doutoral. A Profa Cristiane Baccin Bendo Neves encontra-se de 14 

licença maternidade. Deixou de comparecer, com justificativa, o Professor Saul Martins de 15 

Paiva, que está participando de evento no exterior. Deixou de comparecer, sem justificativa, o 16 

representante discente. Com o “quorum” atingido, a Sra. Chefe, Profa. Miriam Pimenta Parreira 17 

do Vale, iniciou os trabalhos para cumprir a seguinte pauta: 1) Comunicados: indicação de 18 

representantes do OPO junto ao Colegiado de Graduação; 2) Aprovação das atas das reuniões 19 

dos dias 15/03/2018 (2ª sessão) e 10/04/2018; 3) Aprovações “ad referendum”; 4) Aprovação 20 

dos Planos de Trabalho de 2017 e 2018; 5) Distribuição das vagas alocadas no OPO; 6) Outros 21 

assuntos; 7) Palavra franca. PRIMEIRO PONTO DA PAUTA: A Sra Chefe falou sobre a 22 

solicitação do Colegiado de Graduação (COLGRAD) de indicação de representantes junto ao 23 

órgão, considerando o vencimento do mandato das Profas Fernanda de Morais Ferreira e 24 

Fernanda Bartolomeo Freire Maia, titular e suplente, nesta ordem. A atuação das Professoras 25 

foi elogiada pelo Prof. Ênio Lacerda Vilaça. A Sra. Chefe consultou as professoras sobre o 26 

interesse em permanecer como representantes do OPO junto ao COLGRAD. Como 27 

manifestaram-se positivamente, foi colocado em votação novo mandato das Professoras 28 

Fernanda de Morais Ferreira e Fernanda Bartolomeo Freire Maia, como representantes titular e 29 

suplente, respectivamente. APROVADO. SEGUNDO PONTO DA PAUTA: A Sra Chefe 30 

colocou em discussão e aprovação as atas das reuniões dos dias 15/03/2018 (2ª sessão) e 31 

10/04/2018. APROVADAS. TERCEIRO PONTO DA PAUTA: A Sra Chefe colocou em 32 

discussão e aprovação as seguintes aprovações “ad referendum”: 3.1) Afastamento da Profa 33 

Júnia Maria Cheib Serra Negra para participar de conferência na Universidade Estadual da 34 

Paraíba, em Campina Grande/PB, entre os dias 29/05/2018 e 31/05/2018; 3.2) Designação da 35 

Profa Elizabeth Maria Bastos Lages para emitir parecer sobre projeto de pesquisa intitulado 36 

“Avaliação da presença de reabsorção radicular e pericementite em pacientes submetidos ao 37 

tratamento de sobremordida profunda por meio de batente e aparelho ortodôntico fixo”, sob a 38 

coordenação da Profa Miriam Pimenta Parreira do Vale; 3.3) Designação da Profa Joana 39 



Ramos Jorge para emitir parecer do projeto de pesquisa intitulado “Estudo dos motivos que 40 

levam as pessoas a procurarem tratamento na FOUFMG”, sob orientação da Profa Miriam 41 

Pimenta Parreira do Vale; 3.4) Aprovação da alteração das férias da Profa Isabela Almeida 42 

Pordeus para o período de 02/07/2018 a 22/07/2018 e de 19/12/2018 a 31/12/2018; 3.5) 43 

Comissão de Avaliação Parcial do estágio probatório da Profa Soraia Macari, composta pelas 44 

Professoras Júnia Maria Cheib Serra Negra (Presidente), Elizabeth Maria Bastos Lages e 45 

Raquel Conceição Ferreira. APROVADOS.QUARTO PONTO DA PAUTA: A Sra Chefe passou 46 

a palavra para a Profa Sheyla Márcia Auad, que compõe a Comissão responsável por avaliar 47 

os planos de trabalho de 2017 e 2018. A Profa Sheyla destacou a necessidade de os 48 

professores preencherem corretamente os planos de trabalho, considerando que foram 49 

observadas várias inconsistências no formato de lançamento das informações. Entretanto, 50 

ressaltou que estas inconsistências não são relacionadas a aspectos que comprometam sua 51 

aprovação. Foi decidido que os planos serão APROVADOS e que esta aprovação será 52 

condicionada à realização das alterações necessárias e seu encaminhamento à Profa. Sheyla. 53 

QUINTO PONTO DA PAUTA: A Sra Chefe passou a palavra para a Profa Isabela Almeida 54 

Pordeus, presidente da Comissão avaliadora da produção do Departamento de acordo com as 55 

áreas de Odontopediatria e Ortodontia. A Profa Isabela disse que o que é pertinente ao 56 

trabalho da comissão, foi realizado. Entretanto, está aguardando a conclusão das demais 57 

etapas, como a rodagem dos dados. A Sra Chefe destacou que houve uma mudança na 58 

Reitoria e que o serviço está sendo adequado às demandas. OUTROS ASSUNTOS: a) A Sra 59 

Chefe colocou em discussão e aprovação o parecer emitido pelo Colegiado de Pós-Graduação 60 

sobre o projeto de pesquisa intitulado “Avaliação e controle do absenteísmo às consultas da 61 

odontologia no programa Saúde na Escola”, do mestrando Marcel Rocha Teodoro, sob 62 

orientação da Profa Miriam Pimenta Parreira do Vale. APROVADO; b) A Sra Chefe sugeriu o 63 

nome da Profa Patrícia Maria Pereira de Araújo Zarzar para emitir parecer do Curso de 64 

Especialização em Ortodontia. APROVADO; c) A Sra Chefe colocou em aprovação o 65 

afastamento da Profa Fernanda de Morais Ferreira para participar de banca de mestrado na 66 

Universidade Federal do Paraná, em Curitiba, entre os dias 10/05/2018 e 11/05/2018. 67 

APROVADO; d) A Sra Chefe informou que a Profa Cláudia Brasileiro, do CPC, solicita uma 68 

reunião com os professores do Departamento para tratar de assuntos referentes às Clínicas. 69 

Aprovada a participação da Profa Cláudia Brasileiro na próxima reunião departamental; e) A 70 

Sra Chefe disse que para a previsão de oferta de disciplinas para o próximo semestre, é 71 

necessário que os Professores informem quais disciplinas optativas ofertarão. Serão ofertadas: 72 

Atendimento Odontológico do Bebê, Traumatismos Dentários na Dentição Decídua, Análise 73 

Cefalométrica, Aparelhos Removíveis, Tópicos em Odontopediatria e Tópicos em Anatomia; f) 74 

A Sra Chefe sugeriu o nome do Prof. Paulo Antônio Martins Júnior para emitir parecer do 75 

projeto “Curso de Atualização e Educação Continuada em Ortodontia da FO/UFMG”. 76 

APROVADO; g) A Sra Chefe propôs que o controle de reserva da sala 2609 permaneça com a 77 

secretaria do OPO, independentemente da futura migração da área de Ortodontia para o 78 



Departamento de Odontologia Restauradora. APROVADO; h) A Sra Chefe leu o parecer da 79 

comissão de estágio probatório da Profa Soraia Macari, que destaca o compromisso da 80 

docente no desempenho de suas atividades, assim como a avaliação positiva por parte do 81 

Professor-Tutor e da Chefia do Departamento. A comissão aprovou o relatório parcial de 82 

estágio probatório da Profa Soraia Macari. A Sra Chefe comunica que o processo será 83 

arquivado no Departamento e somente o relatório final de estágio probatório será encaminhado 84 

futuramente. PALAVRA FRANCA: a) A Sra Chefe designou a Profa Elizabeth Maria Bastos 85 

Lages parecerista do projeto de pesquisa intitulado “Avaliação da presença de reabsorção 86 

radicular e pericementite em pacientes submetidos ao tratamento da sobremordida profunda 87 

por meio de batente e aparelho ortodôntico fixo”, do aluno Gabriel Bauer de Lima Maciel, 88 

orientando da Profa Leniana Santos Neves; A Sra Chefe designou a Profa Fernanda de Morais 89 

Ferreira parecerista do projeto de pesquisa intitulado “O interesse pela educação em saúde 90 

bucal através das tecnologias digitais”, da aluna Juliana Freire Maia Miranda, orientanda da 91 

Profa Fernanda Bartolomeo Freire Maia; A Sra Chefe designou a Profa Joana Ramos Jorge 92 

parecerista do projeto de pesquisa intitulado “Estudos dos motivos que levam as pessoas a 93 

procurarem tratamento na Faculdade de Odontologia da UFMG, da aluna Luiza Fernandes 94 

Mendes, orientanda da Profa Miriam Pimenta Parreira do Vale; d) A Profa Fernanda 95 

Bartolomeo Freire Maia solicita aprovação de nova turma do curso de Aperfeiçoamento em 96 

Odontopediatria. APROVADO; e) A Profa Fernanda Bartolomeo Freire Maia propõe a criação 97 

da disciplina optativa “Odontologia para bebês I”, com carga horária de 60 horas, sendo 12 98 

horas de aula teórica e 48 horas de prática, que irá atender pacientes em relação à prevenção 99 

e reabilitação. A Profa Isabela sugere que sejam criadas as disciplinas Odontologia para Bebês 100 

I e Odontologia para Bebês II, para possibilitar que alunos que tenham interesse, participem 101 

das duas disciplinas. APROVADA; f) O Prof. Henrique Pretti relata que em 2017 foram 102 

atendidos 20 bebês fissurados no projeto NAM. Segundo o Professor, em 2018 já são 20 103 

outros bebês atendidos. Ele destaca que a repercussão é grande, mas que não há um 104 

protocolo para acompanhamento posterior e que este é um campo fértil para futuros trabalhos. 105 

O Professor destaca ainda que, caso haja interesse dos professores da Odontopediatria, este 106 

trabalho poderia ser feito. A Profa Isabela questiona quais as alterações que poderiam ser 107 

contempladas para este grupo. O Prof. Henrique apresentou várias questões, mas destacou 108 

que há uma lacuna no desenvolvimento desta atenção. O Professor reforça que há um vasto 109 

campo de atuação e discorre sobre as possíveis ações a serem realizadas. Foi sugerido o 110 

desenvolvimento de um projeto de extensão vinculado ao Programa de Fissurados. O 111 

Programa funciona na POMF, de manhã, às quartas-feiras. Ficou decidido que a área de 112 

Odontopediatria irá se reunir para discutir a questão; g) A Profa Leniana comunica que irá 113 

ministrar aula no curso de especialização em Ortodontia da ABO, em 09/05/2017; h) A Sra 114 

Chefe pediu ao Prof. Henrique que situe como está o processo de migração da área de 115 

Ortodontia. A Sra Chefe destacou que esse é um processo que demanda tempo, mesmo após 116 

a aprovação pelo Conselho Universitário, pelas questões relacionadas ao sistema, como 117 



ofertas de disciplinas, etc; i) A Profa Júnia comunica que nos dias 18 e 19 de maio acontecerá 118 

um circuito nacional da ABOPED, no auditório do Unicentro Newton Paiva, em Belo Horizonte. 119 

O Prof. Paulo Antônio Martins Júnior disse que enviou o folder para o Professor Ênio Lacerda 120 

Vilaça, Coordenador do Colegiado de Graduação, para divulga-lo. Sem mais nenhum assunto 121 

a ser tratado, a Sra. Chefe do OPO, Profa. Miriam Pimenta Parreira do Vale, agradeceu a 122 

presença de todos e deu por encerrada a reunião e, para constar, eu, Sheyla Márcia Auad, 123 

Professora do Departamento de Odontopediatria e Ortodontia, lavrei e assino a presente ata 124 

juntamente com a Chefe do Departamento, Profa Miriam Pimenta Parreira do Vale. As 125 

assinaturas dos demais membros presentes nesta reunião encontram-se em lista anexada ao 126 

livro de Atas da Câmara/Assembleia do Departamento de Odontopediatria e Ortodontia da 127 

FOUFMG. Belo Horizonte, 8 de maio de 2018. Ata aprovada na reunião de Câmara/Assembleia 128 

do OPO em 12 de junho de 2018.                               .                                         129 

____________________________________________________________________________130 

___________________________________________________________________________ 131 


